

Infobrief zu unserem Bündnis

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Bündnispartnerinnen und Bündnispartner,

seit unserem gelungenen Auftakttreffen Ende Januar im Willi-Bleicher-Haus hat sich viel getan. Darüber wollen wir Sie und Euch heute informieren.

Ein starkes Signal: mehr als 100 Organisationen sind Teil des Bündnisses

Wir freuen uns, dass inzwischen mehr als 100 Organisationen, darunter Kirchen und Religionsgemeinschaften, Verbände, Landkreise, Städte und Gemeinden sowie staatliche Institutionen, Vereine und Parteien in Baden-Württemberg, unserem Bündnis beigetreten sind.

Die Übersicht der Bündnispartnerinnen und -partner finden Sie auf der Webseite:

www.buendnis-demokratie-menschenrechte.de

Jede Organisation für sich leistet wichtige Beiträge zur Stärkung unserer Demokratie, doch gemeinsam sind wir noch stärker. In den kommenden Monaten wollen wir unsere Kräfte bündeln und so eine besondere Schlagkraft entwickeln: regional und auch mit landesweiter Sichtbarkeit. Unser Bündnis soll das starke Engagement der Zivilgesellschaft langfristig in die Gesellschaft tragen.

Beitritte

Gerne dürfen weitere Organisationen dem Bündnis beitreten. Interessierte können direkt über die Webseite www.buendnis-demokratie-menschenrechte.de ihre Anfrage stellen.

Sie können selbstverständlich auch weiter BWUOrganisation@dgb.de anschreiben. Beitreten können alle demokratischen Organisationen, die nicht vom Verfassungsschutz beobachtet werden und landesweit aktiv sind.

Eine Lenkungsgruppe koordiniert die Bündnis-Aktivitäten

Nach dem Auftakttreffen hat sich eine Lenkungsgruppe gebildet, die unter der Federführung des DGB Baden-Württemberg die weiteren Aktivitäten des Bündnisses steuert und koordiniert. Die Gruppe trifft sich in der Regel einmal im Monat digital.

Die Mitglieder sind:

- **DGB Baden-Württemberg** (Ansprechperson: Andrea Gregor, andrea.gregor@dgb.de; Jochen Gaiß, jochen.gaiß@dgb.de)
- **ACE Auto Club Europa e.V.** (Ansprechperson: Elias Schempf, elias.schempf@ace.de)
- **AWO Bezirksverband Württemberg** (Ansprechperson: Laura Streitbürger, streitbuenger@awo-wuerttemberg.de)
- **Bund der Selbstständigen e.V.** (Ansprechperson: Jürgen Linsenmaier, j.linsenmaier@juergen-linsenmaier.de)
- **Diözese Rottenburg Stuttgart für die ev. und kath. Kirchen** (Ansprechperson: Karin Schieszl-Rathgeb, ha-xi@bo.drs.de)
- **Fachstelle Extremismuskonzeption im Demokratiezentrum Baden-Württemberg** (Ansprechperson: Mathieu Coquelin, coquelin@fexbw.de)
- **Junge Europäer - JEF Baden-Württemberg e.V.** (Ansprechperson: Jonathan Makurath, jonathan.makurath@jef-bw.de)
- **Landessportverband Baden-Württemberg e.V.** (Ansprechperson: Bernd Röber, b.roeber@lsvbw.de)
- **Naturfreunde Württemberg** (Ansprechperson: Andreas Linsmeier, andreas.linsmeier@naturfreunde-wuerttemberg.de)
- **Landesverband der kommunalen Migrant*innenvertretung Baden-Württemberg** (Ansprechperson: Argyri Paraschaki-Schauer, argyri.paraschaki-schauer@laka-bw.de)
- **Landkreistag Baden-Württemberg** (Ansprechperson: Michael Schlichenmaier, Schlichenmaier@landkreistag-bw.de)
- **Paritätischer Wohlfahrtsverband Baden-Württemberg** (Ansprechperson: Christian Gaus, gaus@paritaet-bw.de)

Die Lenkungsgruppe ist bereits zu zwei digitalen Sitzungen zusammengekommen. Dabei wurde über die Rahmenbedingungen des Bündnisses und erste Aktionen diskutiert. Außerdem wurden erste operative Vereinbarungen (Beitrittsregel, Öffentlichkeitsarbeit) getroffen.

Beim Treffen im Februar wurde vereinbart, vier Unterarbeitsgruppen zu etablieren:

- Öffentlichkeitsarbeit
- Neuaufnahmen/regionale Ebene
- Aktivitäten und Veranstaltungen

- Rechtsform und Finanzen

Falls Sie Interesse an der Mitarbeit in einer Arbeitsgruppe haben, melden Sie sich gerne bei BWUOrganisation@dgb.de.

Arbeitsgruppe Öffentlichkeitsarbeit

Webseite:

Die Webseite www.buendnis-demokratie-menschenrechte.de umfasst im ersten Schritt die Bündniserklärung, die Mitglieder mit Links zu ihren Webseiten, eine Rubrik News und ein Kontaktformular.

Vielen Dank an die Agentur Achtender GmbH in Schwäbisch Gemünd, welche die Webseite kostenlos für das Bündnis erstellt hat!

Wir freuen uns, wenn Sie/Ihr auf Ihren/Euren Webseiten auf die Bündnisseite verlinken. Bitte schicken Sie Sophia Zimmermann (sophia.zimmermann@spd.de) Fotos von Aktionen, die auf der Webseite veröffentlicht werden sollen.

Presseanfragen:

Presseanfragen können an presse@buendnis-demokratie-menschenrechte.de gerichtet werden.

In der ÖA-Gruppe wurde vereinbart, sich gegenseitig über Anfragen zu informieren.

Social Media:

Es wurden zwei Kanäle eingerichtet:

Instagram: [@bfdm.bw](https://www.instagram.com/bfdm.bw)

Facebook: [Bündnis für Demokratie und Menschenrechte BW](https://www.facebook.com/Buendnis-fuer-Demokratie-und-Menschenrechte-BW)

Folgende Hashtags wurden festgelegt:

#FuerDemokratie #FuerMenschenrechte #BadenWuerttemberg #Zivilgesellschaft

Bitte folgen Sie den Kanälen in den sozialen Medien, verlinken Sie die Accounts und verwenden die oberen Hashtags bei Ihren Aktionen zum Bündnis.

Arbeitsgruppe „Aktivitäten und Veranstaltung“

Zur Organisation von Veranstaltungen, u.a. einer zentralen Aktion/eines Großevents noch in diesem Jahr wurde diese Arbeitsgruppe eingesetzt. Für diese Arbeitsgruppe werden noch tatkräftige Unterstützerinnen und Unterstützer gesucht – bitte melden Sie sich bei Interesse bei Karin.Schieszl-Rathgeb (ha-xi@bo.drs.de).

Arbeitsgruppe „Aufnahmen/regionale, lokale Ebene“

Die Arbeitsgruppe erarbeitet Aufnahmeregelungen und der Umgang mit lokalen Bündnissen. Die Ergebnisse werden zeitnah in der Lenkungsgruppe besprochen.

Arbeitsgruppe „Rechtsform/Finanzen“

Zur Klärung der Rechtsform und der Finanzierung des Bündnisses wurde eine eigene Arbeitsgruppe eingesetzt. Die Ergebnisse werden zeitnah in der Lenkungsgruppe besprochen.

So halten wir Sie/Euch auf dem Laufenden

Über die Aktivitäten des Bündnisses und Möglichkeiten zur Mitarbeit werden wir Sie/Euch künftig mit einem Newsletter informieren.

Bei Rückfragen oder für Anregungen melden Sie sich bei andrea.gregor@dgb.de

Wir danken Ihnen und Euch ganz herzlich für das bisherige Engagement. Lassen Sie uns diese Energie aufrechterhalten, um die Menschen weiter für unsere Demokratie zu begeistern. Gemeinsam und mit vereinten Kräften schaffen wir das.

Herzliche Grüße im Namen der gesamten Lenkungsgruppe



Kai Burmeister
Vorsitzender DGB Baden-Württemberg